



GOÛTS

LA CHRONIQUE VIN
DE JEAN-FRANÇOIS PÉCRASSE**À SANNES,
UNE SAINE ÉNERGIE**

Ce pourrait être l'histoire banale d'un patron en Luberon. Celle d'un homme qui, après avoir entrepris toute sa vie, s'offre une retraite dorée et méritée dans une ancienne demeure provençale, entourée de vignes, dont il faut bien faire du vin. C'est l'histoire moins ordinaire d'un patron des patrons devenu, par passion et dévotion, un humble viticulteur résolu à grimper marche après marche l'escalier de la reconnaissance. Nous avons laissé Pierre Gattaz à Paris, nous le retrouvons à Sannes, au pied du Grand Luberon, quatre ans bientôt après qu'il y a acquis un château du XVII^e siècle. Quatre cents oliviers, des champs de lavande, une vingtaine de ruches et 32 hectares de vignes : après avoir ferraillé dans l'industrie puis bataillé en politique, l'homme a trouvé ici quiétude et envie. Retrouvé l'âme, surtout, de l'enfant qui venait en vacances en Provence. De ce nouveau métier, il a commencé de tout apprendre. L'amateur éclairé s'est mué en étudiant appliqué, avalant quatre cents heures de leçons de dégustation. Épouse et enfants, toute la famille s'y est mise, comme happée par le projet. Nullement découragée par ces premières infortunes qui, invariablement, succèdent aux temps premiers de l'excitation puis à ceux de la construction. En 2020, premier millésime bio, il y eut cette intense satisfaction d'avoir vinifié enfin à la maison, dans un cuvier tout neuf, et non plus chez le voisin. Las, en 2021, au petit matin du 7 avril, le thermomètre piqua jusqu'à - 6, emportant 40% de la prochaine récolte. Mais pas de quoi entamer cette inépuisable sève que Pierre Gattaz semble capter autour de lui : « *C'est un endroit plein de sources, très énergisant.* » Cela transparaît déjà dans les vins. Assemblage de syrah (80%) et de grenache (20%), Terres de

Sannes rouge 2019 respire avec une vitalité rafraîchissante le pruneau, la griotte et le thym. De rôle et de très vieux ugni, le Grand Blanc impressionne par son équilibre entre un gras léger et une belle amertume en finale. « *Nous faisons les vins que nous aimons* », dit Pierre Gattaz. Saine maxime. **Terres de Sannes, Luberon rouge 2019, 22 € la bouteille (par 6), Grand Blanc de Sannes 2019, 20 € la bouteille (par 6).** boutique.chateaudesannes.fr

